

Protokoll der gemeinsamen Sitzung der Fachschaften Mathe, Physik und Informatik (MathPhysInfo)

25.10.2023

Sitzungsmoderation: Miriam Kaden
Protokoll: Raven
Beginn: 18:17 Uhr
Ende: 20:43 Uhr

TOP 1: Begrüßung

Die Sitzungsmoderation begrüßt die anwesenden Mitglieder der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik und eröffnet so die Fachschaftsvollversammlung der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik.

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Vom Fachschaftsrat Mathematik anwesend:

Marthe Goldberg, Svenja Fischer

Beschlussfähig

Vom Fachschaftsrat Physik anwesend:

Lea Bartels, Felix Schledorn, Katharina Jacobi

Beschlussfähig

Vom Fachschaftsrat Informatik anwesend:

Nikolai Smolkin, Max Wipplinger

Beschlussfähig

TOP 3: Feststellen der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

In der gemeinsamen Sitzung besteht Konsens ohne Bedenken.

TOP 4: Sitzungsmoderation für die nächste Sitzung

Die Sitzungsmoderation für die Fachschaftssitzung MathPhysInfo der nächsten Woche wird von Alwin Porten übernommen.

TOP 5: Protokolle

Beschluss des Protokolls vom 18.10.2023

Antragstext

Die gemeinsame Sitzung beschließt die Annahme des Protokolls vom 18.10.2023.

In der gemeinsamen Sitzung besteht Konsens mit Enthaltung.

TOP 6: Finanzantrag Frustcafé

Antragstext

Die gemeinsame Sitzung beschließt bis zu 300€ aus dem Posten 750.0217 für die Verpflegung und 50€ aus Posten 533.0217 für das Frustcafé der MathPhysInfo am 14.11.23.

Begründung

Das Frustcafé ist seit vielen Jahren Teil der Erstsemestereinführung und soll auch dieses Jahr wieder im selben Modus stattfinden, welcher im Folgenden erläutert wird. Die Veranstaltung richtet sich an Erstsemester*innen und soll ihnen die Möglichkeit geben, sich einige Wochen nach Beginn der Vorlesungszeit über ihre ersten Vorlesungen und Lernstrategien auszutauschen. Außerdem sollen ihnen das Frustcafé - wie der Name impliziert - die Möglichkeit geben, mit höheren Semestern über die Frustration, die bei Studienanfängern unserer Fächer oft aufkommt, zu sprechen und zu lernen, wie man damit umgehen kann. Bei der Veranstaltung soll es Kaffee und leichte Verpflegung (hauptsächlich in Form von Keksen und Waffeln), sowie Glühwein und Kinderpunsch geben, um eine aufgelockerte Atmosphäre herzustellen. Dieser Beschluss umfasst auch Fahrten mit dem Stadtmobil der Verfassten Studierendenschaft um die benötigten Lebensmittel bei einem Großmarkt günstig einkaufen zu können.

Abstimmung

Abstimmungsergebnis der Fachschaftsräte: Einstimmig angenommen
In der gemeinsamen Sitzung besteht Konsens ohne Bedenken.

TOP 7: Umgang mit mündlichen Prüfungsberichten

Die Prüfungsprotokolle sollen in Person, statt per Ticket abgegeben werden. Ein Stimmungsbild ergibt eher, dass Prüfungsprotokolle auch online ausgegeben werden sollen. Es wird über Methoden diskutiert, Studierende dazu zu bringen, selbst Prüfungsberichte zu erstellen und abzugeben. Beispielsweise wird vorgeschlagen, die Protokolle in die Digitale Altklausurenausleihe einzugliedern.

TOP 8: StuRa-Bericht

Am 24.10. war die konstituierende Sitzung des StuRas. Unter anderem wurde ein neues Präsidium gewählt. Es wurde hauptsächlich Berichtet und Kandidaturen angesprochen, weshalb die uns betreffende Finanzordnungsänderung nicht behandelt wurde.

TOP 8.1: Finanzordnungsänderung

Die Änderung der Finanzordnung soll nach weiterer Absprache voraussichtlich in zwei separaten Anträgen vorgenommen werden. Der spätere ist dann die unseren status quo angreifende Änderung betreffend, sodass der Rest nicht blockiert wird.

Es besteht innerhalb der Fachschaft allgemein eine ablehnende Meinung hinsichtlich des Antrages da dieser als willkürliche Begrenzung unserer Handlungsfähigkeit und unbegründete zusätzliche Bürokratie angesehen wird. Unsere aktuelle Aternative ist die Aufschlüsselung der FS Finanzen in Eigen- und Gemeinschaftsanteile.

TOP 9: Meinung zur Satzungsänderung der VS

Es werden die 4 Modelle vorgestellt; Reiner StuRa, Status Quo, mehr Listenplätze und ein reines StuPa.

Der Vorschlag eines reinen StuPa wird allgemein als negativ erachtet, da die Wahlbeteiligung zu niedrig sei um ein für ein so wichtiges Organ der Hochschulpolitik ausreichend repräsentatives

Ergebnis zu erzielen.

Meinungsbild zu den vorgeschlagenen Systemen:

- Modell StuRa:
Dafür: 17 Dagegen: 4 Enthaltung: 9 Verhältnis: 0,81
- Modell Gemischt mit weniger Listenplätzen:
Dafür: 25 Dagegen: 1 Enthaltung: 3 Verhältnis: 0,96
- Modell Gemischt mit mehr Listenplätzen:
Dafür: 4 Dagegen: 19 Enthaltung: 3 Verhältnis: 0,17
- Modell StuPa:
Dafür: 1 Dagegen: 28 Enthaltung: 1 Verhältnis: 0,0

Die Systeme werden somit folgendermaßen geranked:

1. Modell Gemischt mit weniger Listenplätzen
2. Modell StuRa
3. Modell Gemischt mit mehr Listenplätzen
4. Modell StuPa

TOP 10: Abstimmung Arbeiterkindreferat

In den letzten Sitzungen wurde bereits ausreichend über den Antrag diskutiert, deshalb wird nur über Zustimmung bezüglich Denis neuem Antrag abgestimmt. Abstimmungsergebnis: In der Fachschaftsvollversammlung besteht Konsens mit Enthaltungen.

TOP 11: Aktuelles aus Studium und Lehre

Der Programmierkurs ist jetzt offiziell genehmigt und wird so schnell wie möglich beginnen.

TOP 12: Berichte

Der AK Sven findet ab jetzt Freitags 13:30 statt. Demnächst wird es einen Spieleabend geben, momentan ist der 09.11. angedacht, genaueres wird noch bekanntgegeben.

TOP 13: Sonstiges

TOP 13.1: Uni-Archiv

Es existiert ein Ticket laut welchem wir Führungen durchs Uni-Archiv durchführen würden, von denen in der Sitzung aber niemand weiß. Felix Schledorn ist im Kontakt, im Uni-Archiv ist man sehr interessiert an unseren alten Dokumenten. Nächstes Jahr im Vorkurs soll es als Workshop eine Uni-Archiv Tour geben.

TOP 13.2: Alte Accounts

In der Sitzung wird gefragt, wie man mit alten Fachschaftsaccount umgehen soll, die nicht mehr verwendet oder gebraucht werden. Ein wichtiges Thema ist die Dopplung von Namen, auch dazu wurde sich schon einmal Gedanken gemacht. Im Januar 2020 wurde von der gemeinsamen Sitzung beschlossen, solche Accounts stillzulegen, genauer definiert wurde das allerdings nicht. Hierzu werden Meinungen und Ideen diskutiert. Wer Interesse an dem Thema hat kann sich bei Chris (chris@) oder Aaron (aaron@) melden.

TOP 13.3: AK Koordination

Es wird beispielhaft angemerkt, dass sich das Wiki derzeit in einem für externe Nutzende unzumutbarem Zustand befindet, was vorrangig an mangelnder Koordination/Kommunikation liege. Thomas ruft einen AK Koordination aus. Unter <https://hedgedoc.mathphys.info/AK-Koordination> findet man mehr Informationen für Interessierte.

TOP 13.4: NaWi-Ball

Der Naturwissenschaftsball geht in offizielle Planung, es wird angemerkt, das wir bei jener dabei sein sollten, damit wir alles mitbekommen. Bisher ist da noch keines unserer aktiven Fachschaftsmitglieder de facto involviert. Es gibt 5 Teams, vor allem in der Verkaufsorganisation wäre es dringlichst anzuraten das eines unserer Mitglieder beteiligt sein sollte. Die Deadline für die Teilnahme ist morgen (26.10.2023). Die Interessierten werden gebeten Kontakt mit Kim aufzunehmen.

Die Sitzungsmoderation schließt die Sitzung um 20:43 Uhr.